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Депутаты меняют областной закон о промышленной политике  

                  Дума Астраханской  области 24.02.2020 

 

       Комитет Думы по промышленной политике, предпринимательству, 

торговле, транспорту и связи рассмотрел изменения в закон «Об отдельных 

вопросах правового регулирования отношений, возникающих при 

формировании и реализации промышленной политики в Астраханской 

области» и рекомендовал Думе принять его в двух чтениях. Предлагается 

закрепить статус государственного фонда развития областной 

промышленности, создать новые промышленные кластеры и развить 

существующие. 

         Кроме того, законопроект предусматривает стимулирование 

действующих предприятий, занимающихся профессиональной подготовкой 

необходимых специалистов. Министерством промышленности и природных 

ресурсов Астраханской области рассматривается порядок предоставления 

финансовой поддержки таких предприятий в создании организаций по 

осуществлению образовательной деятельности по дополнительным 

профессиональным программам. Планируется возмещение затрат на 

создание указанных организаций в размере 50%, но не более 5 млн рублей.  

        Возрастет и поддержка внешнеэкономической деятельности и 

расширения рынков сбыта. Последнее продиктовано приграничным 

положением региона и задачами, которые стоят перед Астраханской 

областью в рамках реализации федерального проекта «Промышленный 

экспорт», входящего в Нацпроект «Международная кооперация и экспорт». 

Также законом регламентируется ведение реестра субъектов деятельности в 

сфере промышленности, к которым применены стимулирующие меры, что 

поможет эффективнее контролировать эту сферу. 

 

Любая законодательная инициатива регионов должна стать предметом 

особой заботы депутатов Госдумы   

                  Государственный Совет Республики Татарстан 25.02.2020 

 

       О законодательных инициативах Государственного Совета, находящихся 

на разных стадиях рассмотрения в Государственной Думе ФС РФ, шла речь 



на совещании в парламенте, провел которое Председатель Государственного 

Совета Фарид Мухаметшин. 

        Татарстан всегда считался регионом, в котором сформирована одна из 

самых прогрессивных систем законодательства. Парламентарии республики 

активно выступают с законодательными инициативами, часть из них уже 

стали федеральными законами. Например, о праве уполномоченных по 

правам человека посещать без специального разрешения учреждения, 

исполняющие наказания, и следственные изоляторы; о запрете на оптовую и 

розничную продажу некурительного табачного изделия снюс и многие 

другие.   

       В настоящее время на разных стадиях рассмотрения находятся 13 

законопроектов, направленные на совершенствование законодательства в 

сфере градостроительной деятельности, охраны окружающей среды, 

государственного регулирования производства и оборота алкогольной 

продукции, установления административной ответственности, 

экологического надзора. 

         Фарид Мухаметшин призвал депутатов Государственной Думы, 

избранных от Татарстана, активизировать работу по продвижению 

республиканских законодательных инициатив. "Любая законодательная 

инициатива регионов должна стать предметом особой заботы депутатов 

Госдумы", – считает глава парламента республики.   

 

В регионе совершенствуется механизм проведения капремонта 

многоквартирных домов   

                  Волгоградская областная Дума 25.02.2020 

 

        Единый регламент взаимодействия участников процесса организации и 

проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 

домах на территории региона одобрен на «круглом столе», который прошел в 

областном парламенте. 

        Регламент определяет функции и порядок взаимодействия всех 

субъектов, задействованных в капремонте домов. В документе обозначены 

основные этапы процесса – от сбора информации о технических 

характеристиках дома, принятия решений о его капремонте, подготовки 

проектной документации – до отбора подрядчика, выполнения строительных 

работ, приемки объекта и гарантийных обязательств, а также прописаны 

рекомендуемые сроки исполнения тех или иных мероприятий. При этом 

усилена роль управляющих компаний в процессе организации и проведения 

работ. 



        Полный пакет регламента включает блок-схему, текстовую часть и ряд 

приложений с образцами сопутствующих документов (график производства 

работ, техническая характеристика дома, протокол внеочередного общего 

собрания собственников помещений, акт приемочной комиссии, акт 

открытия объекта по капитальному ремонту и др.).  

        Участники «круглого стола» сошлись во мнении: представлен 

досконально проработанный, выверенный документ, в котором учтены все 

сложные организационные моменты, связанные с обновлением и 

модернизацией общего имущества в многоквартирных домах.  

 

Федеральная законодательная инициатива столичного парламента  

облегчит налоговую нагрузку на участников программы реновации  

                  Московская городская Дума 26.02.2020 

 

        Председатель комиссии МГД по градостроительству, государственной 

собственности и землепользованию Елена Николаева: 

        "Проект постановления Мосгордумы «О проекте федерального закона 

«О внесении изменений в статью 217 части второй Налогового кодекса 

Российской Федерации» разработан в целях устранения возникшей правовой 

коллизии и призван исключить дополнительную налоговую нагрузку с 

граждан – участников программы реновации.  

         Есть примеры, когда собственник желает получить квартиру, в которой 

общая площадь больше, а жилая – меньше, чем в освобождаемой квартире, 

для того, чтобы получить денежную компенсацию за эту разницу. Однако в 

этом случае собственник обязан уплатить налог. При том, что граждане, 

получающие равноценную денежную компенсацию (полученную вместо 

предоставления квартиры), освобождаются от налога. В связи с этим 

предлагается освободить от налогообложения не только доходы в денежной 

форме в виде равноценного возмещения, но и иные виды доходов в денежной 

форме, полученных налогоплательщиком в связи с реализацией программы 

реновации с момента ее старта. 

        Проект закона предлагается внести в Государственную Думу ФС РФ в 

порядке законодательной инициативы столичного парламента. 

Предварительно наша инициатива была обсуждена в Госдуме и получила там 

поддержку. Проведены консультации и с налоговыми органами РФ". 

 

Ветераны поддержали законопроект о патриотическом воспитании  

                  Законодательное Собрание Пензенской области 26.02.2020 

 

        В рамках общественного обсуждения проекта закона "О патриотическом 

воспитании в Пензенской области" председатель Законодательного Собрания 

Валерий Лидин провел встречу с представителями ветеранских и 

молодежных организаций. 



        Напомним, документ, предложенный к рассмотрению на мартовской 

сессии регионального парламента, направлен на создание правовой основы 

взаимодействия государственных органов и общественных движений в деле 

воспитания патриотизма у подрастающего поколения, на координацию 

патриотической деятельности в Пензенской области. 

        Руководитель областной организации ветеранов (пенсионеров) 

Всероссийской общественной организации ветеранов (пенсионеров) войны, 

труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов Сергей Цигвинцев 

рассказал: «Речь о принятии закона о патриотическом воспитании на 

федеральном уровне идет уже не один год, однако закон до сих пор не 

принят. Тем большее уважение нашим законодателям, которые, объединив 

власть и общественность, смогли подготовить качественный и актуальный 

проект». 

        Участники встречи внесли ряд предложений, которые будут учтены при 

доработке документа. В целом, законопроект был поддержан единогласно.  

 

Планируется введение льгот для крупных инвесторов в сфере туризма    

                 Воронежская областная Дума 26.02.2020 

 

        На территории области планируется реализация двух крупных 

инвестиционных проектов по созданию туристско-рекреационных кластеров, 

только один из которых потенциально даст экономике региона порядка 80 

млрд рублей. Корректировки областного законодательства, которыми могут 

быть предоставлены меры господдержки для подобных инициатив, 

обсуждались в рамках выездного заседания Комитета регионального 

парламента по предпринимательству и туризму совместно с общественным 

консультативным Советом по развитию предпринимательства и туризма при 

Комитете Воронежской областной Думы по предпринимательству и туризму. 

        В 2020 году началось формирование Стратегии развития туризма на 

территории Воронежской области. В ее рамках предполагается создание 

туристско-рекреационных кластеров (зон), а также реализация 

инвестиционных проектов в сфере туризма на территории Воронежской 

области. В настоящее время предполагается реализация двух таких крупных 

инвестиционных проектов. Они смогут претендовать на ряд мер 

государственной поддержки. Соответствующие поправки могут быть 

внесены региональное законодательство в ближайшее время.  

        В целях масштабного расширения инвестиционной политики в сфере 

туризма, реализации и поддержки предпринимательских инициатив, 

активного внедрения эффективного механизма развития приоритетных 



туристских территорий в конце 2019 года были разработаны поправки в 

закон «О государственной (областной) поддержке инвестиционной 

деятельности на территории Воронежской области». Проектом закона 

предлагается ввести дополнительный критерий отнесения инвестиционных 

проектов сферы туризма к категории особо значимых. Льготы могут быть 

предоставлены резидентам туристско-рекреационных кластеров на 

основании соответствующих соглашений.  

 

О применении контрольно-кассовой техники в общественном 

транспорте   

                 Государственное Собрание Республики Башкортостан 26.02.2020 
 

       В Государственном Собрании – Курултае Республики Башкортостан 

состоялся круглый стол «О применении контрольно-кассовой техники при 

реализации проездных документов (билетов) и талонов для проезда в 

общественном транспорте на территории Республики Башкортостан». 

Актуальность поднятой темы продиктована предстоящей отменой моратория 

на привлечение к административной ответственности автоперевозчиков за 

нарушение порядка расчетов с пассажирами.  

       – С 1 июля 2019 года перевозчики обязаны производить расчеты с 

пассажирами с применением контрольно-кассовой техники, – сказала 

заместитель председателя парламентского Комитета по жилищной политике 

и инфраструктурному развитию Елена Родина. – Ответственность за 

неисполнение этого требования предусмотрена Кодексом Российской 

Федерации об административных правонарушениях. В то же время в период 

до 1 июля 2020 года действует мораторий на применение по отношению к 

нарушителям мер административного воздействия.  

       Участники круглого стола обсудили текущую ситуацию с применением 

контрольно-кассовой техники в общественном транспорте на территории 

республики. Была отмечена растущая доля безналичных платежей. В то же 

время обозначены проблемы, прежде всего нежелание отдельных участников 

рынка принимать безналичные платежи и показывать фактические объемы 

пассажироперевозок.  

 

Промышленники поддержали присвоение Новосибирску звания "Город 

трудовой доблести и славы"    

                  Законодательное Собрание Новосибирской области 27.02.2020 

 

        Глава региона Андрей Травников и первый заместитель Председателя 

Законодательного Собрания Новосибирской области Андрей Панфёров 

http://zsnso.ru/deputy/191/


приняли участие в совещании с активом Межрегиональной Ассоциации 

руководителей предприятий и руководителями деловых союзов.  

        Прозвучали доклады «О дополнительных мерах по расширению прямого 

участия местных товаропроизводителей в поставках продукции для 

государственных (муниципальных) нужд», «О неотложных мерах по 

предупреждению банкротства предприятий в сферах промышленности и 

базовых отраслях экономики Новосибирской области. О создании 

межведомственной комиссии по финансовому оздоровлению» и другие. 

        Губернатор Новосибирской области напомнил об инициативе, с которой 

выступил ранее первый заместитель Председателя Законодательного 

Собрания Новосибирской области Андрей Панфёров. Вице-спикер 

регионального парламента предложил добиться присвоения Новосибирску 

почетного звания «Город трудовой доблести и славы» за достижения во 

время Великой Отечественной войны. 

        Уже 30 промышленных предприятий Новосибирска поддержали эту 

инициативу. Встречи на эту тему продолжаются на предприятиях всех 

районов города.  

 

Депутаты Ленобласти просят установить правовой статус для бывших 

несовершеннолетних узников концлагерей   

                  Законодательное Собрание Ленинградской области 27.02.2020 

 

        Депутаты Заксобрания приняли Обращение к Председателю 

Правительства Российской Федерации М.В. Мишустину и Председателю 

Государственной Думы В.В. Володину по вопросу установления статуса, 

льгот и мер социальной поддержки для бывших несовершеннолетних 

узников концлагерей, гетто и других мест принудительного содержания, 

созданных фашистами и их союзниками в период Второй мировой войны. В 

нем указывается на то, что вопросы предоставления мер социальной 

поддержки и льгот этой категории граждан требуют конструктивного 

решения. Эти люди уже много лет пытаются восстановить справедливость и 

просят присвоить им статус ветеранов Великой Отечественной войны. 

       Отсутствие законодательно закрепленного на федеральном уровне 

правового статуса и конкретного перечня мер социальной поддержки 

бывшим несовершеннолетним узникам фашизма породило неоднозначное 

толкование и применение положений федерального законодательства в части 

предоставляемых им мер социальной поддержки. 

        "Установление узникам правового статуса позволит им претендовать на 

вторую пенсию по инвалидности. Не придется отстаивать свое право на 

улучшение жилищных условий и на другие меры соцподдержки в судебном 



порядке", – уточнил инициатор обращения, депутат областного парламента 

Вадим Малык. 

   

"Чистые" продукты: мир или реальность?   

                  Законодательное Собрание Кемеровской области 27.02.2020 

 

        "Органическая продукция" – новое определение в российском 

законодательстве. Закон о ней вступил в силу только с 1 января этого года. 

Желающих питаться чистой продукцией без пестицидов, антибиотиков и 

стимуляторов роста достаточно. Равно, как и желающих производить этот 

чистый и полезный продукт. Однако пока в развитии кузбасской 

«биоорганики» сделаны только первые шаги. Много вопросов в организации 

«чистого» производства, поиске рынков сбыта, работы механизмов 

поддержки от властей.  

        Парламент Кузбасса стал площадкой, где собрались местные 

товаропроизводители, которые уже достигли некоторых результатов в этой 

новой отрасли. Вместе с депутатами, представителями профильного 

департамента, экспертами, они обсудили самые насущные проблемы и 

поделились своим опытом. Экологически чистая «молочка», кролики, мёд, 

«иван-чай», экстракты лекарственных трав – вот те товары, которые фермеры 

уже сейчас производят, максимально избегая вредных добавок. Причем, как 

отметили участники встречи, основная надежда в производстве 

«биоорганики» – на локальные, малые предприятия. Однако они  нуждаются 

в специальных, простых и понятных в получении, мерах поддержки, которые 

пока не разработаны. Также есть нюансы в технологических, санитарных 

требованиях, например, та же обязательная вакцинация кроликов, которая 

небольшим производителям на первых этапах работы просто не по карману.  

        По результатам встречи принято решение:  

– изучить опыт успешной работы в сфере производства органической 

продукции и организовать площадку для обмена этим опытом с коллегами из 

других регионов Сибири; 

– составить перечень приоритетных мер поддержки, в которых нуждается 

сегодняшние  производители «чистых» продуктов в Кузбассе;  

– проработать вопрос о законодательной инициативе по отнесению 

производства продукции из лекарственных растений к сельскохозяйственной 

отрасли, что поможет их производителям рассчитывать на меры поддержки, 

которые распространяются на сельхозпроизводителей. 

 

«Национальные проекты – платформа Сибирского лидерства» 

                  Законодательное Собрание Новосибирской области 28.02.2020 

 

        Депутаты Законодательного Собрания Новосибирской области приняли 

участие в работе форума «Социально-экономическое партнёрство-2020 

«Национальные проекты – платформа Сибирского лидерства». 



       Форум подвел итоги сделанного в прошедшем году и обозначил 

актуальные задачи по реализации национальных проектов на год текущий. 

Старт реализации нацпроектов позволил региону в разы увеличить объемы 

строительства социальных объектов, темпы обновления транспортной и 

инженерной инфраструктуры в районах. За 2019 – 2020 годы на выполнение 

нацпроектов в регионе сконцентрировано почти 60 млрд рублей.  

        Говоря о вовлеченности Законодательного Собрания в процесс 

реализации национальных проектов, председатель областного парламента 

Андрей Шимкив отметил не только существенное обновление нормативной 

базы региона, но и эффективный парламентский контроль. «Приведу только 

одну цифру. Коэффициент бюджетной эффективности сегодня – один рубль 

господдержки обеспечивает не менее трех рублей налогов в региональный 

бюджет», – проиллюстрировал спикер КПД регионального законодательства, 

направленного именно на развитие экономики области. 

        Председатель Законодательного Собрания особо подчеркнул важность 

обратной связи с новосибирцами при реализации национальных проектов. 

Взаимодействие с жителями особенно важно в той большой работе, которая 

идет по реализации национальных проектов. «Надо, чтобы люди в любой 

точке Новосибирской области понимали, что мы делаем. Как делаем, для 

чего. Чтобы они осознавали и видели пользу от этой работы для своей 

деревни, для своего города». 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-65-28 


